

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos  
PAGO ADELANTADO  
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

## REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

## ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

## PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.  
PAGO ADELANTADO  
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

## El Glóbulo Rojo

### POTEROSO ANTIANÉMICO

Sin glóbulos rojos en la sangre, la vida es imposible

Es por lo tanto EL GLÓBULO ROJO el remedio indispensable para la curación de la clorosis anémica, debilidad general y de cuantos padecimientos se reconozcan por causa la degeneración de la sangre.

Principales farmacias.—Por mayor, S. G., Capellanes, 1.—Autor, Santiago, 2.—Madrid. En Segovia, farmacia y droguería de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47 y 66.

## EL SOCIALISMO

Los temores que abrigábamos en nuestro artículo anterior se han realizado. Los cargadores del puerto de Valencia se han declarado en huelga, por no haber llegado a una avenencia con la casa consignataria Mac-Andrews, no obstante las prestigiosas personas que se ofrecieron a servir de árbitros en el conflicto que se temía. Conflicto iniciado por navieros cuya tenacidad esterilizaron toda gestión y todo el buen deseo de los intermediarios.

Todos los trabajadores asociados acordaron la huelga y, como siempre, han acudido al muelle los obreros no federados, los que en Cataluña se les llama *esquivols* (ardillas), obreros que trabajan custodiados por parejas de guardias civiles, recurso insuficiente para las exigencias del servicio del puerto y cuya duración siempre es problemática e insegura.

La huelga de Valencia y la de Gijón han tenido idéntico origen: huelga de cargadores y porteadores. La segunda persiste más de un mes y ha producido un *paro* general que lleva de duración veintidós días, y hasta la fecha, no se vislumbran esperanzas de arreglo.

Los obreros reclaman las ocho horas, cuatro pesetas de jornal, y un cuarto de éste por cada hora extraordinaria que trabaje. Los patronos admiten el tipo de jornal y señalan como ordinarias la jornada de diez horas.

Digamos en honor de los obreros de Gijón que su actitud no puede ser más correcta, sensata y digna, y que, en circunstancias tan delicadas y propensas al tumulto y al motín como las actuales, han sabido sostener con entereza sus pretensiones, sin dejarse llevar por nadie a otras formas de manifestar su protesta, colocándose fuera de la ley.

Si a la huelga de Valencia sigue el *paro* general como en Gijón, son incalculables los perjuicios que se irrogarían al comercio y a la industria.

El comercio de cabotaje, como su nombre indica, se verifica navegando los vapores sin perder de vista la costa, es decir, de *cabo a cabo*, y, en general, haciendo el viaje de noche para llegar al puerto al rayar el día. Aprovechase éste en la descarga y carga de las mercancías a fin de estar listos para zarpar antes de la postura del sol, y se comprende que, si en los muelles no se encuentran suficientes trabajadores para la operación, ésta no se termina, aumentan los gastos diarios de la casa armadora, prorrogan los plazos de arribo de las mercancías, perjudican al comercio y crean mil y mil pérdidas a la vida económica e industrial, dando lugar tam-

bién a un estado de intranquilidad y temor que ahuyenta ó retrae al capital y sume al trabajador en mayor estrechez de la que antes tenía, pues nunca llega el *socorro* á igualarse con el *jornal* que ganaba.

La insistencia de las huelgas, su duración é importancia que aumentan de día en día, debieran preocupar á nuestros hombres de gobierno, haciéndoles estudiar las fórmulas conducentes á la evitación de esta verdadera enfermedad social, cuya morbosidad produce recaídas gravísimas que ponen en peligro la vida nacional.

El olímpico desprecio con que se ha mirado en España por todos los partidos políticos la cuestión social, ha sido uno de los principales factores para el vertiginoso desarrollo de la organización adquirida por el partido obrero al comprender éste que á él, y sólo á él, podía confiar la defensa y amparo de sus intereses y la realización de las reformas para mejorar su actual crítica situación y aliviar el cúmulo de sus tristezas y aflicciones.

Las leyes del trabajo de la mujer y del niño y la del descanso dominical, las consideran los socialistas como irrisorias. La primera por qué no se practica, á no ser en los espectáculos públicos; y la segunda porque sólo es buena para países en que el obrero tiene asegurado el jornal toda la semana, pero aquí, que miles de brazos huelgan forzosos por falta de trabajo, es inhumano prohibir al obrero que gane su sustento el día que le empleen por que sea ó no domingo, y esto dejando aparte las mil operaciones que exigen continuidad y que en modo alguna admiten suspensiones.

Hora es ya de que se percaten los gobiernos.

La obra del tiempo ha hecho que la llamada cuestión del porvenir, el problema social, sea asunto de actualidad, del momento, sin dilaciones.

Si con oportunidad se establecen leyes y reglamentos basados en la justicia que reclama el siglo; sin prejuicios, privilegios excepciones; juzgando el entablado pleito del capital y el trabajo bajo con arreglo á lo que las circunstancias demandan; con estricta imparcialidad concediendo á cada uno de los litigantes *todo* lo que por derecho les corresponde, y sin olvidar que el partido obrero es el que más contribución paga tanto en sangre como en dinero, el gobierno que esto hiciera sería merecedor de aplauso y loa mucho más que un conquistador de territorios. Este obtendría la gloria á costa de la devastación y el esterminio; aquél dotaría á su patria de paz, tranquilidad y progreso, haciéndola feliz y rica.

F. NAVARRETE.

## Carnavalesca

### CRÓNICA

Al diablo la caza! Vaya una tarde! Llueve, graniza, ventea; imposible andar en el monte. No queda otro recurso que guarecerse en el caserío y dejar transcurrir las horas al amor de la lumbre bajo la chimenea de lugareña cocina.

Mala idea fué la de pasar el Carnaval en el campo, soñando disparar algunos tiros sobre inocentes animaluchos que tranquilamente viven en plena naturaleza. Hay preocupaciones á las cuales solemos aferrarnos, que apenas si tienen sombra de fundamento racional; y una de ellas es la de huir de la farsa carnavalesca, fiel reflejo de esa otra farsa secular, roña del alma, cuyo virus tanto estragos produce en el humano es-

píritu, refugiándonos en las campestres soladades. Como si por hacer una escursión á la campiña en los días de carnes tolendas, sirviéndonos de pretexto cinegéticas aficiones, no siempre verdaderas, pudiéramos arrancar del rostro y de la lengua el disimulo y el engaño y del ánimo las ambiciones desmedidas!

¡Vaya una tarde del febrerillo loco! Arrecia el viento y ahora nieva que es una bendición. A ver muchacho, lleva leña á ese fuego moribundo, atiza bien... así... ¡Brava llama! Comprendo á Zoroastro, salva la heresia, simbolizando en tí la pureza de una divinidad blanca como esos copos de nieve que tiemblan en el aire, todo virtud, bondad, y comprendo también. ¡Dios me perdone! á Lucifer, al mismísimo Lucifer, brotando de tu seno para abrasar las almas con sus tentaciones infernales. ¡Ah Lucifer, diablo maldito, he aquí por cuanto, por mal de mis pecados, quisiera verte é invitarte á que me sacases del tedio que apoderándose de mí, siente me conduce á un sueño de plomo, un sueño de esos que cierra los ojos con candado y hiela el espíritu con soplos como los de ese cierzo que entre remolinos de nieve, gine lúgubre en el cañón de la chimenea... ¡Bravo Satán, señor diablo, quise decir! Vóte ya delante de mí sonriente y ladino, aunque muy chico, excesivamente chico; sin duda eso de la degeneración de las razas, atañe también á la tuya diabólica.

Eres tan menudillo, que á gusto cabes en mi petaca; estás hecho una monada; no vas mal de smoking, sombrero de copa y guantes, pero creo que estarías mejor con tu lindo traje de Mefistófeles... En fin, á tus órdenes.

Mal tiempo es este para viajar por los aires, pero doy por bien empleado el mal rato si consigues desvanecer el tedio que me abruma.

¿Que ya llegamos? ¿A donde? Créi que me estrellabas contra ese fuerte muro y ahora resulta lo hemos atravesado cual si fuese de papel de fumar... ¡Magnífico teatro! ¡Soberbia fiesta de máscaras! ¿Qué dices? ¿Qué soy invisible? Bueno, gracias; pareceme de perlas eso de ver y no ser visto. ¿Qué escuche y calle? Te escucho y apunto en mi libro de notas:

«Esa hermosa mujer de lípidos ojos disfrazada de campesina italiana, tiene un alma perversa, tan perversa, que hombre que de ella se enamora, es hombre perdido.»

Sabe devorar fortunas con muchísimo salero.— «Ese joven, de simpático rostro, tan elegante, tan fino, tan «correcto», es un pícaro redomado; un caballero... de industria.»

«Aquel abusito sonriente, de aspecto tan bondadoso, de cuyos brazos se cuelgan dos gitans, yo, el propio diablo, declaro no tengo por donde cogerle.»

«Aquella dama, vestida de negro, de severo mirar, ante la cual se inclinan saludándola, algunos varones, la llaman Celestina y disfruta de desahogada posición.»

Bueno, Luci (abréviote el nombre considerando tú pequeñez, y como prueba de confianza); ahora voy yo, con tu venia, á hacerte unas preguntas:

¿Quieres decirme algo sobre el alma de esa bella mascota que, acosada por ardientes lisonjas, llena el salón con las risas incitadoras de su boca primorosa y la mirada inquieta y penetrante de sus ojos garzos? Frunces el ceño, vuelves la cara... ¡Ay Luci; he ahí un alma que o es tuya! ¿Y aquel hombre obeso, que resopla como si fuera á tragarse el mundo, con la corbata torcida, el sombrero echado hacia atrás, riendo con brutales carcajadas? Sin duda es un mundano vividor ignorante y sin vergüenza. ¿Eh? ¿Dices desdeñoso que es un artista afamado? De seguro, á juzgar por tu desdén, es dueño de un alma escogida, de las insensibles á tus asechanzas. Para disfraz él de las apariencias; No cabe, Luci, otro más perfecto. ¿Y ese tipo tan grave, que habla reposadamente, escuchándose, estirando con ademán solemne las guías de su bigote? Dices con sorna es un alma simple, que si no merece el cielo menos merece el infier. o,

¿A dónde irá, pues? Te encoges de hombros y sonríes... ¡Ah burlón!

Me invitas, Luci, á que salgamos de aquí. Siempre á tus órdenes. ¡Voto va y que noche. ¡Cuándo los mortales voláremos como tú vuelas! Me has dicho «pronto» con un tonillo de raelancolía muy extraño en tus labios infernales. Tienes razón en entristecerte. Cuando el hombre vuela, forzosamente vendrá la paz universal, retrogradará el mundo con respecto á leyes y costumbres á los tiempos patriarcales, y se resentirá el infierno de malas entradas.

¿Ries? Yo no me río. Doy diente con diente. ¡Vaya una noche de todos los diablos! ¿Dónde acabará este «raudo» vuelo? ¿Será en tus hogueras infernales? Como no me fio de tí, mira por cuanto, helándome, estoy en ascuas. Respiro; ya paramos. ¡Soberbio decorado! Oro por todas partes, lucees que ofuscan la mirada. Veo un diablo, un verdadero diablo: es Mefistófeles, con su airoso traje colorado, sonriendo con cínica sonrisa que engarabita los nervios. Es, sí, Mefistófeles, caminando hacia mí, mientras raspa las cuerdas de su violín macabro con desafortado vaivén. Tras de él llega abigarrada procesión. Ese violín diabólico escarba en los oídos; obliga á apretar los dientes y á contraer el rostro como cuando se oye chirriar una aguja sobre un pedazo de vidrio.

Aparece una hermosa y rolliza matrona armada con tantas armas ofensivas y defensivas, que se mueve con dificultad. Su rostro expresa el sufrimiento. Verla da compasión. No me digas, Luci, quien es esa pobre máscara; se la conoce pronto. Es la paz armada.

Cogidas de sus manos van una, al parecer, candorosa pastorella y una cantinera insinuante, provocadora, de mirar desvergozado, en cuya vestimenta véense telas de distintos colores y en el barrilete que lleva sujeto al costado, un letrillo que dice: «Vino generoso». Dime, Luci, quien es la pastora. ¡Admirable disfraz! Siempre fué la diplomacia maestra en disfrazarse. ¿Y la cantinera? No acierto ¿Qué prueba el vino de su barril? ¡Puah! sabe mal. ¿Que es agua de castañas? ¡Torpe de mí! Ya se quien es la cantinera: la Política.

El frío me llega á los huesos. Se disipa mi sueño. Cerró la noche. No se escucha ni un rumor. Por la chimenea caen copos de nieve. Una débil llama temblorosa, color de oro viejo, brota de un trozo de roble, ya casi convertido en rojo tizón, el cual vase poco á poco resquebrajando para convertirse en deslumbrantes ascuas, que al desmoronarse exhalan fugaces y tenues resplandores azules, últimos besos quizá de la fuerza creadora, que perdida su forma terrenal vuelve á su principio, á su eterna esencia... Muchacho ¿Te has dormido? ¿No ves que se apaga la lumbre?

¿Qué será de aquellos bulliciosos compañeros de estudiantina, devotos cortesanos de las mujeres guapas, siempre decidores y con ganas de fiesta?

Días antes del Carnaval, surgía el pensamiento de organizar la tuna, y llenos de entusiasmo ¡ea, vivo! á poner cuerdas nuevas á las guitarras, bandurrias, laudes y violines, y á ensayar, que el tiempo apremia. ¡Cuánta paciencia; qué derroche de voluntad en los ensayos! Ya llega el esperado domingo, el de Carnaval. ¡A ver los disfraces y los lazos de raso para las vihuelas! Afinar bien; ojo á la batuta... El mundo es nuestro; la alegre música de la estudiantina alborota toda la ciudad; las gentes se empujan, se codean, se aprietan en derredor nuestro. Aparecen en los balcones grupos de mujeres que nos sonríen, buscando nuestros ojos. Nos sigue el aplauso. Se discute cual de las piezas del repertorio es la más linda y se comenta la donairesa agilidad de los panderos. Se nos franquean todas las puertas; se nos agasaja. Rostros graves de ancianos se animan al vernos y un reflejo de dicha juvenil retoza entre sus arrugas. Vamos como flotando en una ola de alegría, sana alegría del vivir, que ilumina cuanto t...

No, muchacho, no llevas más leña á esa hoguera que me sofoca y no me calienta. Cuando el alma se enfría, no hay fuego que le devuelva todo el calor que tuvo. Esa llama rumorosa que deslumbrante sube por la chimenea, pronto irá descendiendo hasta convertirse en rescoldo y luego en blanca ceniza.  
Así es la vida.

SILVERIO DE OCHOA.

RETAZOS

Carnavalinas

En tu cabello temblando veo papelitos rojos que después van resbalando y se paran en tus ojos.  
Ah, traviesos papelillos que hasta su sojos llegais! ¿Cómo sois tan picarillos? ¡Y cuanta envidia me dais!

Cré que te conocía pero al escucharte ahora decir *diferencia y haiga* no esperes que te conozca.  
¿Puedes ser hasta individuo de la Academia Española!

A darme broma renuncia, pues detrás de esa careta, veo una cana indiscreta que á la jamona denuncia; y ya no puedo tener en mis locas expansiones, las alegres ilusiones que despierta la mujer.

Anda, y ve á dar á otro broma, con ese disfraz de esclava, pues cuando el idilio acaba el atrevimiento asoma...

Antes marchaban las gentes tras de las estudiantinas, que iban repartiendo versos, y miradas y sonrisas.

Pero ahora todo ha cambiado y tras de una estudiantina, no vá más que... alguna que otra carga de la policía!

—¿Con que arrojan á su esposa serpentina á montones y no se pone furiosa, ni hace mil exclamaciones?

—No la molestan.

—¿Qué extraño!

—Déjese usted de pampinas...

¿siendo una *serpe* qué daño la han de hacer las *serpentina*!

No eches, *confetti*, niña, porque he sabido, que el Gobierno suprime los papelitos...

Guarda el cartucho, porque si no el Gobierno...

¡aca los suyos!

José RODAO.

El primer Carnaval del Siglo

SEGUNDO DIA.—EN LAS CALLES

Se observó menos animación que el día anterior.

Hubo bastantes máscaras, pero escasamente llegarían á media docena las que revelaban algo de gusto en los disfraces.

Predominaba el *bebé*, contán lose también algunos capuchones, pañuelos de Manila, y las máscaras que podríamos llamar caseras, por que acuden para disfrazarse, á las ropas y efectos de la familia.

En el Salón no hubo tanta concurrencia como el domingo; sin embargo, el paseo no dejó de estar animado, y se prodigaron como ya es corriente, los *confetti* y las *serpentina*s.

Aunque el cielo estuvo nublado, no se sintió el frío con tanta intensidad como los días anteriores.

No hubo que registrar afortunadamente suceso alguno desagradable, que es todo lo que puede desearse en estos días de jarana y bullicio.

Hoy es de esperar mayor animación, por ser el último día, y desde luego puede ase-

gurarse que esta noche, se verán todos los bailes muy concurridos.

LOS BAILES.

EN EL CASINO DE LA UNIÓN

El refrán de que nunca segundas partes fueron buenas, no debe rezar con los bailes celebrados en este Casino, pues el de anoche superó en brillantez y animación al del sábado último.

A las doce era punto menos que imposible dar un paso por el hermoso salón de fiestas que resplandecía como una áscua de oro.

Grupos de bulliciosos jóvenes vistiendo con gentil donaire el mantón de Manila, se entregaban al discreto de las bromas y á los placeres del baile, y sus voces de agradable timbre llenaban el espacio, llevando al espíritu oleadas de alegría.

Las chicas que no llevaban disfraz, lucían elegantes «toilettes», y el gusto más refinado se hubiera satisfecho con aquella legión de bellezas, que recorría toda la gama de la hermosura, desde la poética rubia de cabellos de oro, ojos de cielo, y talle cimbrador, hasta la morena de opulenta cabellera, negras pupilas y espléndido busto.

Hacían soñar aquéllas con las hadas de las leyendas alemanas, y recordaban las últimas, las famosas mujeres nacidas en las orillas del Betis y en los paradisíacos jardines valencianos.

Es imposible hacer una reseña de lo mucho bueno que encerraban anoche los salones del Casino de la Unión, y menos aun citar nombres, pues incurriríamos en omisiones imperdonables.

Consignaremos, sin embargo, algunos de los disfraces que más llamaron la atención:

Una charfa, una filipina y multitud de chullos, capuchones, dominós, y algunas, aunque pocas, sin disfraz; pero todas igualmente bellas y «entusiasmadoras».

EN LA SOCIEDAD SEGOVIANA

En la noche del domingo estubo animadísimo el baile de máscaras celebrado en la sociedad de ese nombre establecida en el juego de pelota de D. Timoteo Polo.

Además en el frontón, á la luz esplendente del gas acetileno instalada en el local, se celebraron algunos partidos de pelota, que siguió con inérris grandísima concurrencia de espectadores, llamando la atención el habido entre el conocido comerciante D. José Serrano y D. Juan Izquierdo.

Anoche también hubo baile en la Sociedad Segoviana, reinando en él la mayor alegría y animación.

LA PROVINCIA

Villar de Sotrepueña

El primer bautizo del siglo

Pasaron como ave que se cruza en busca de su nido, los días de aterida nieve, de frío glacial, de impetuoso y huracanado viento, que soplaban como un bronco lamento de la naturaleza y penetrando en el pecho nos helaba el corazón; y al despertar el día, nueve con una mañana risueña, poética y armoniosa, al primer saludo del crepúsculo matutino, se oyó un grito en este pueblo, gráfico como la luz del día y sintético como el dolor; era el grito de una mujer que llevaba envuelto la inmensa ternura, el inagotable amor de madre.

Grito intraducible que él solo, reasume multitud de esperanzas, que endulza las amarguras y perfuma y refresca el sensible corazón de las mujeres, porque en él empieza el idilio de la maternidad.

Una niña despierta con la primera sonrisa de la aurora, del letargo de la nada al eco de este significativo grito, y nace á la vida real en la

misma hora (cinco de la mañana) en que dejando el sueño de la noche, se levantan del horizonte las nubes de oro y grana que dan paso á la luz del día; y así como esta luz todo lo anima, embalsama y vivifica, la niña que con ella viene, ha llenado de júbilo á este pueblo y de alegría á una casa, porque toda niña es un ángel que trae la felicidad á la tierra y una flor de virginal esencia que embalsama el hogar doméstico.

El día diez, el más hermoso, el más risueño, el más poético que hemos visto en este invierno, con sus celajes de púrpura y plata y su luz de vivísimos resplandores, todo fué felicidad para este morigerado vecindario.

El blando céfiro matinal ganó el paso al devastador aliento del huracán que reinó los días de atrás, y al grito que resonó el día anterior, grito salido del alma de una mujer, ese grito que yo creo intraducible, que se oye salir del fondo del corazón de las madres, pero que nunca lo puede expresar la pluma, que todos los colores son pálidos para pintarlo con toda su grandiosa verdad, por un efecto no menos incomprensible se convirtió en una sonrisa dulce, alegre y feliz, porque las primeras miradas de una hija son rayos de luz que envuelven á todo madre en el perfume de la dicha y en la rosada claridad en eterno goce.

Y esta madre que gozaba en ese día el regocijo más grande que había sentido en su vida, que sentía en el fondo de su ser esas expansiones que brotan del alma y que necesitan del alma para poder expresarse, sintetizando en una palabra el júbilo de su corazón, pidió que, en recuerdo de tanta dicha, se le pusiera á su hija el nombre de Felicidad.

Nombre que pareció adecuado para celebrar el primer bautizo del siglo, porque, á más de ser ella una santa mártir, fecundiza como un rayo del sol desprendido del cielo, la alegría interior de las madres, al ver nacer á sus hijos; alegría que si no hay modo de manifestarla, se marchita en el corazón como el delicado cáliz de una flor nacida en las grutas de un precipicio.

Determinóse la hora 15 para el bautismo, y el volteo de las campanas con sus atronadores ecos y el reir de la gente joven y el grave tarran... tan del clásico tamboril, y el melifluido silbido de la alborotadora dulzaina, pusieron en movimiento á todo el vecindario que, animado como por un resorte, acudió á la casa de los ricos propietarios y acaudalados comerciantes, D. Isidoro Velasco y Doña Manuela Sanz, padres de la primera hija de este siglo.

Los niños y niñas de la escuela abrían paso con una compostura y orden que habla muy alto en favor del ilustrado maestro D. Angel Otero.

Los mozos enseñoreaban llenos de verdadero entusiasmo la bandera roja y gualda, y viejos decrepitos y hombres que tienen el pelo blanco y llena de arrugas la frente, y éstos que empiezan á ser padras, y aquéllos que aspiran á serlo, impulsados todos por los mismos sentimientos, forman en lazo compacto el largo cordón de danza hasta llegar á la Iglesia, resultando un espectáculo variado, brillante, caprichoso, lleno de animación, de vida y movimiento.

La pila bautismal se hallaba engalanada con ricas colgaduras y el altar artísticamente adornado, poniendo una vez más de relieve la estética y buen gusto del sacristán, D. Amós Serna.

Los acordes del órgano se perdían en los ángulos del templo, y brotaban sus notas de las manos del octogenario y más famoso de los organistas que ha conocido esta extensa comarca, D. Casimiro Serna, como una cascada de inagotable armonía.

El Sr. Alcalde D. Victor Barrio, en su poderosa iniciativa, halló medio de solemnizar este magistoso acto; á él y á los individuos del Ayuntamiento se le debe el orden, el gusto y el entusiasmo que ha reinado en esta fiesta.

Apadrinó, en compañía de su bella hija política doña Manuela Velasco Sanz, á la bautizada y confirió el santo Sacramento el Económico D. Pedro Pablo Martínez poniéndola, á petición del Alcalde, y en memoria y honor de las mártires Santa Perpetua y Felicitá, el nombre de Perpetua Felicitá.

Terminado el Sacramento cantóse un solemne Te Deum en acción de gracias, por ver la Nación libre de las cruentas guerras que esterilizaron y llenaron de luto en el siglo pasado á nuestra querida España.

La inmensa muchedumbre que llenaba de bote en bote el templo oró pidiendo al Señor que con la felicidad que ha visto la primera hija del Villar el siglo nuevo, lo vean los que en este siglo nazcan.

Al salir de la Iglesia un viva Perpetua Felicitá! inmenso, estridente y prolongado coronó lo imponente de aquélla espléndida y grandiosa manifestación y se reanudó la danza del país; esa especie de deleite inocente que trae luz al alma y al corazón fiestas de brillantes resplandores.

Hombres mujeres y niños sin distinción de sexo, edad ni condiciones, fueron galantemente invitados por el Sr. Velasco el que obsequió á todo el pueblo con vinos generosos, delicados dulces, pastas, almendras y un variado surtido de toda clase de confituras, en lo que demostró D. Isidoro, una vez más, la hidalguía que le caracteriza, y la generosidad le caballero que le distingue.

Hizo los honores de la casa el simpático joven D. Félix Barrio, hijo del Alcalde, el que hace poco tiempo se unió con las cadenas indisolubles del matrimonio á la discreta y hermosa hija del Sr. Velasco, Doña Manuela, cadenas que cuando son de hierro pasan más que las del presidio, pero que para este joven matrimonio son de flores y no pesan, sino que exhalan una fragancia deliciosa, porque ellos gozan la inmensa felicidad de dos almas que se comprenden.

En lo que duró el espléndido banquete, el inteligente practicante D. Ventura Castañeda amenizó el acto con sorprendentes juegos de manos é ingeniosos cuentos; ha sabido este ilustrado funcionario ganarse la voluntad de todos en el poco tiempo que lleva entre nosotros, y en su fácil introducción en todos los corazones hemos aprendido que en la vida real hay horas en que se andan muchas leguas en el camino de las simpatías.

La gente joven se dedicó al baile, aprovechando los instrumentos que de los pueblos comarcanos les trajo el Sr. Velasco, para celebrar tan solemne día.

ZENTRAM

Febrero 14 de 1901.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo D. Julio Páramo Arias ha sido nombrado por S. M. la reina, Comisario regio de Agricultura, Industria y Comercio de Segovia.

Reciba el Sr. Páramo nuestra cordial enhorabuena por la honrosa distinción de que ha sido objeto.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro amigo particular D. Ignacio Rey continuando madre é hijo sin novedad.

Reciban los padres nuestro parabién.

PROYECTO DE AGUAS

Se ha recibido en el Gobierno civil para la tramitación correspondiente, un proyecto presentado en el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas por el Excmo. Sr. D. Javier Gil y Becerril referente á alumbramiento de aguas, en la finca propiedad de este señor titulada El Robredal del término del Espinar.

DETENCIONES

Han sido detenidos en la estación del Espinar, por la guardia civil, cuando pretendían tomar billete para Otero de Herreros, con el proyecto de continuar el viaje hasta la Coruña, según dijeron, dos sujetos sospechosos é indocumentados que dijeron llamarse Dionisio Martínez, de 21 años, natural de La Unión (Murcia) y Manuel Villar, también de

Información mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia 18

Continúa el retraimiento por parte de los vendedores.

(En almacenes)

Trigo de 46 á 47.50 reales los 43.24 kilogs. Centeno de 33 á 34 reales, el medio hectolitro y cinco litros y medio, (fanega). Cebada de 29 á 30 idem.

Algarrobas, de 35 á 36. Harina de primera á 4.75 pesetas los 11 kilos y medio (arroba); de 2.ª á 4.50 y de 3.ª á 4.25.

Medinaceli (Soria) 17

El tiempo aunque algo despejado, no cesa el frío á causa de las grandes heladas.

En trigo no se ha verificado ninguna operación en partidas.

El detall del mercado ha sido: Trigo á 47.00 reales fanega. Centeno de 33 á 34 idem. Cebada á 32. Yeros 1.39. Avena á 22. Garbanzos de 160 á 120 reales fanega. Cerdos al destete á 70 reales uno; de seis meses á 160; de un año á 400; de año y medio á 600. Ovejas á 54 reales una; carneros á 80.

EL CORRESPONSAL

Avila 15

Los precios corrientes para compras al detall en los almacenes del Puente son: Trigo á 47.75 reales fanega. Centeno á 34. Cebada á 23. Avena á 21. Algarrobas á 31.50. Garbanzos superiores á 120 reales fanega; regulares á 100; medianos á 80.

Harina de primera á 18 reales arroba, de segunda á 17, de tercera á 16. Arina 1.ª extra, sistema cilindro, á 18 rls. arrb. Salvados de todas clases de 7.50 á 8 reales arroba.

El Corresponsal.

Nava del Rey 17

Tiempo de grandes helos y vientos muy fríos. Hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron á 43.50 reales las 34 libras. Se han vendido 1.000 cántaros de vino blanco de 17 á 40 reales.

El detall del mercado ha sido: Trigo, á 43.50 reales fanega Centeno, á 35.00. Cebada, á 31. Algarrobas á 35. Garbanzos de 100 á 160. Harina de primera á 18.50 reales arroba de segunda á 17, de tercera á 16.

El Corresponsal

Medina del Campo 17. Han entrado 600 fanegas de trigo, pagándose á 47.75 y 48.00 reales fanega. De algarrobas han entrado 300 fanegas, á los precios es de 33.25 á 33.50. Centeno: 100, de 34 á 35.00. Cebada: 150, de 29 á 29.50. Vino blanco de 16 á 17 reales cántaro; tinto de 15 á 16; vinagre á 14. Mercado de ganados, nada.

El Corresponsal

Valladolid 17

En los almacenes del Canal han entrado 150 fanegas de trigo á 43.00 reales las 94 libras. En los Generales 100 fanegas á 43.25 y 43.50. Centeno, 70 fanegas á 34.50 y 34.75. Harinas: Se cotizan de primera extra á 18.25 rls. arroba, de primera á 17.25, todo pan á 16.25, de segunda á 15.50, de tercera á 15, con sacco sobre vagón en esta estación.

EL CORRESPONSAL

21 años, natural de Ferrol, habiendo manifestado éste que aquél le había robado en Madrid, 200 pesetas.

Dichos sujetos fueron puestos á disposición de la autoridad competente, con los siguientes efectos que se les ocuparon:

Una cadena de gargantilla, una navaja, una petaca cartera con una pipa, 415 pesetas pertenecientes al primero, una papeleta de empeño de un reloj, una carta, un pan de la zona de reclutamiento de la Coruña (?) de fecha de 1.º de Agosto de 1899 y talón de factura de ropa en ferrocarril.

—Por la Guardia civil de Valsain fueron detenidos en la noche del 15 y puestos á disposición del juzgado municipal de San Ildefonso, dos jóvenes vecinos de la Pradera, los cuales tuvieron la mala ocurrencia de hurtar de la carnicería que posee en dicho Real Sitio Juan Sastre, una lengua de vaca y como un kilogramo de carne de carnero.

A la cuenta les salió la cena algo más cara de lo que esperaban.

El aumento continuo que durante ocho años consecutivos tiene un producto de mucho uso, siempre causa es de que se trate de imitar por espíritus poco versados en la originalidad, y esto es lo que ocurre hoy con el popular medicamento «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» por la curación de las enfermedades del estómago é intestinos. No sólo es conocido en las capitales de España, sino que lo es hasta en los pueblos más pequeños; y por esta razón se han hecho preparaciones similares con el mismo ó parecido nombre con las que se trata de sustituir al creciente demanda que de año en año tiene dicho Elixir.

Como medicamento serio no pretendemos que ha de curarse todo el que lo tome; pero si aseguramos que es un tratamiento tan racional y probado que su uso va coronado de éxito en casi todos los casos, como lo demuestran las cartas de eminencias médicas y catedráticos de medicina y el creciente despacho en los pocos años existencia de que lleva.

Pídase, por consiguiente, siempre con el nombre de «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» único que cura las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor.

Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica concedida para España, Cuba, Repúblicas americanas, Italia, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Bélgica, etc., etc., de cuyos países piden hoy dicho Elixir: —Serrano, 33, farmacia, Madrid, y en todas partes Segovia y su provincia.

CARTAS DESCONOCIDAS.

Día 18.

Doña Ramona Rubio, de vacante de Abades.

Ha obtenido un mes de licencia por enfermos, para La Puñá (Barcelona), el segundo teniente alumno de la Academia de Artillería, D. Martín Homs Bagés; y para Sevilla, el alumno de la misma Academia, D. José Sarrá y Labatón.

EXPROPIACIONES

Realizado el cobro del mandamiento de pago del expediente de expropiación de fincas del término de Otero de Herreros, con motivo de la construcción del trozo 5.º de la carretera de tercer orden de la estación de dicho pueblo á la de Sanchidrián, se llevará á cabo el pago de dichas fincas en el citado de Otero, el día 27 del corriente, debiendo tener en cuenta los perceptores que las cantidades que han de entregárseles, llevan la baja de 120 por 100 y un sello móvil de la clase que corresponde.

Se encuentra pasando estos días de Carnaval al lado de sus padres, nuestro particular amigo el joven é ilustrado alumno de la Academia de Infantería, D. Rafael Gallegos.

DESTINOS

Ha sido trasladado á Castellón, el segundo inspector de Vigilancia de esta capital, don Pedro Biezma, viniendo á reemplazarle el que desempeña igual destino en aquella provincia, D. Angel Español.

—En la vacante de guardia de orden público habida por cesantía de Antonio Bernardos, ha sido nombrado José Martínez, quien ya tomó posesión del cargo.

INSTRUCCION PUBLICA

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos é inventarios escolares correspondientes á este año de Coca y Ribota y la cuenta de material de este último pueblo formada para 1898 á 90.

—Por el profesor D. Ernesto Argüelles se ha inaugurado en El Espinar la clase nocturna de adultos, con una matrícula de 72 alumnos.

—Debiendo procederse á la provisión en propiedad de la plaza de Habilitado de los Maestros del partido de Sepúlveda, se ha señalado el día 24 del mes actual, para que á las once de la mañana y ante el señor alcalde de dicho partido, se lleve á efecto la elección de Habilitado, con las formalidades legales.

El Habilitado electo prestará, para responder del cargo, una fianza de 10.278 pesetas, en metálico ó títulos de la deuda amortizable, á excepción hecha de los Maestros en ejercicio ó jubilados, según las reales órdenes de 14 y 24 de Noviembre próximo pasado.

SUBASTA

Hasta el 6 de Marzo próximo se admiten en el Gobierno civil pliegos para la subasta de construcción de armarios de madera de pino en la sala destinada á depósito de periódicos en la Biblioteca Nacional, y de las obras de material fijo para la Escuela de Veterinaria de Zamora.

Presupuestos, respectivamente, 23.282'31 y 10.579'77 pesetas.

Año Unión Nacional.—Lorenzo Berrial.—Valladolid.

Se encuentran en Segovia, pasando unos días al lado de sus hermanos los Sres. de Copello, las bellas y simpáticas señoritas María, Felisa y Concha Velasco, hijas del Escribano del Juzgado de Santa María de Nieva y amigos nuestro D. Mariano Velasco.

CLARO COMO LA LUZ DEL DIA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott

Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

Muy Sres. míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirles estas pocas líneas.

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar en él la Emulsión Scott. Unas cuantas botellas bastaron para que recobrarla salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está gordo y de buen color.

Incluyo el retrato del niño para que puedan Vdes. cerciorarse de lo que digo; y para el bien de la humanidad les autorizo á dar publicidad á esta carta, como mejor les convenga.

Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS.

Su casa, calle Minerva, 7, 4.º

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad á todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Felipe JAIME

NUESTRA INFORMACION

Madrid 18.

El tema de la crisis

Sigue dominando este asunto en todas las conversaciones de la gente política.

Los partidarios de un gobierno presidido por el Sr. Silvela juzgan que esta es la única solución viable, porque consideran que el partido conservador tiene todavía que cumplir la parte más importante de su programa y hacer unos presupuestos que solo podrían aprobar en tiempo hábil las actuales Cortes.

En cambio los que combaten esta solución, aseguran que no habiendo podido gobernar el Sr. Silvela holgadamente durante su primera etapa de mando, por la descomposición de la mayoría, menos podría realizarse ahora que han aumentado considerablemente las rebeliones en su campo, y cuando á las antiguas disidencias habrá que añadir la de los ministros, que tan mal papel han venido á representar en las pasadas circunstancias.

Háblase de un cambio de política, encarándose el señor Sagasta del poder, y son muchos los que entienden que esta solución bastaría para calmar las inquietudes del espíritu liberal; pero tampoco falta quien la considere prematura y expuesta á un fracaso in-

mediato, por el estado del partido y otras circunstancias que no somos nosotros los llamados á apreciar.

Entre los mismos conservadores hay quien patrocina también un Ministerio parlamentario presidido por el señor Villaverde, si bien reconoce la inmensa mayoría que sin la absoluta docilidad y resuelto apoyo del señor Silvela, tropezaría en las Cortes con los mismos ó mayores inconvenientes de los que hicieron muy difícil la vida del anterior Gobierno y punto menos que imposible la del actual, cuando para no ser derrotado tuvo que pronunciarse en vergonzosa retirada.

Otra de las soluciones de que se habla mucho es la que ofrecería el duque de Tetuán, reuniendo en torno suyo á los dispersos restos del antiguo partido conservador y que tendría por objeto devolver la fuerza y el vigor perdido con la separación de sus más valiosos elementos á la poderosa agrupación política que hoy se encuentra degenerada y á punto de morir en las manos del señor Silvela.

Inconvenientes con que tropezaría esta solución, á juicio de sus impugnadores: la intransigencia del jefe de la Unión conservadora que pretende defender su posición.

El nombre del general López Dominguez sirve también estos días de bandera para los que juzgan necesaria una política de amplia concentración, en sentido liberal, donde pudieran armonizarse los diversos elementos que no figuran afiliados á ninguno de los dos partidos guberna mentales.

Los partidarios de esta solución creen que es la que mejor responde á las necesidades del momento y los que la combaten, se fundan para ello en la dificultad con que á su juicio se tropezaría cuando se llegara á sumar todas las opiniones de los hombres políticos que hubieran de constituir la nueva agrupación.

Y hasta se habla de un gobierno presidido por el Sr. Romero Robledo.

Allá veremos.

Lo que dice Azcárraga

El general Azcárraga, hablando hoy con algunos periodistas, ha dicho que le extrañan las afirmaciones rotundas de algunos periódicos respecto á que el viernes lleve la dimisión del Gobierno á S. M.

Nada niego ni afirmo respecto á la fecha en que ese acontecimiento pueda tener lugar pero debo hacer constar que yo nada he dicho respecto á la fecha en que se haya de plantear la cuestión política.

Confirmando que de seguir la tranquilidad, el estado de guerra sería levantado para el jueves.

Respecto á la suspensión de garantías no se sabe aún si seguirá algún tiempo más.

Todo tranquilo

El ministro de la Gobernación al recibir hoy á los periodistas, ha manifestado que había tranquilidad completa en toda España, y que los partes de los gobernadores solo se referían á haberse celebrado el Carnaval sin incidentes.

Firma de la Reina

Mañana llevará el Sr. Ugarte á la firma de S. M. un decreto reorganizando la carrera de secretarios administrativos é interpretes de Sanidad en los puertos, siendo la base del mismo la separación de ambos cargos.

Entrevista

El presidente del Consejo, después de despachar con S. M. la reina se dirigió al ministerio de la Gobernación, donde ha celebrado una detenida conferencia con el señor Ugarte.

Consultas.

Se supone que dadas las circunstancias la Reina consultará con los jefes de los partidos gubernamentales, con el actual presidente del Consejo y con los jefes de grupo, entre los que se cita á los señores duque de Tetuán, Romero Robledo, López Dominguez y Gamazo.

El jueves se cree que empezará el desenvolvimiento de la crisis, durando éste hasta el sábado.

El conde de Gasaría

El periódico «Le Figaro» publica una carta del conde de Maille declarando que D. Carlos de Borbón y de Este no ha tenido relación alguna con el conde de Gasaría desde

que los dos hijos del último, el duque de Calabria y el príncipe D. Carlos de Borbón y Borbón, entraron como alumnos en el colegio de Artillería de Segovia.

En el Africa del Sur

A juzgar por las noticias que se reciben del Africa del Sur, tal es el numero de africanos que se han agregado á los boers que la mayoría de los hombres que componen las partidas que pululan por la Colonia del cabo, son antiguos subditos ingleses.

En la Ciudad del Cabo continúa reinando gran alarma á causa de la peste bubónica, paralizándose el tráfico del puerto hasta el punto de que algunos vapores se niegan á tomar carga y pasajeros.

CAVOUR.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página Milagrosos confites ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COS-TANZI.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 18 de Febrero de 1901, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º.....	678'09
Temperatura del aire.....	-1'5
Id. máxima al sol del día anterior.....	10'7
Id. id. á la sombra.....	0'4
Id. mínima noche última.....	-6'8
d. id. á cielo descubierta.....	-8'4
Viento: dirección.....	S.
Fuerza aproximada.....	Calma.
Lluvia caída en las 24 horas.....	Despejado
Estado del cielo.....	Despejado

Boletín religioso

Santos para hoy.

San Conrado, abad, y San Gabino.—Se cierran las relaciones.

El Oficio es con rito semidoble, en la misa puede usarse negro, si es de San Marcelino color encarnado, la Epístola está tomada de San Pablo á los de Corinto, 2.ª, cap. 1.º, y el Santo Evangelio de San Mateo, cap. 16.

Venta de casas

En el Real Sitio de San Ildefonso, se venden dos casas, en la plaza de los Dolores, números 8 y 17.

Para tratar, dirigirse á D. Aug. Tisserón mecánico en dicho Real Sitio.

DISFRACES

Desde 50 céntimos en adelante!

36, JUAN BRAVO, 36  
FRENTE A LAS SIRENAS

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y público en general un variado y elegante surtido en disfraces á precios sumamente económicos; así como serpentinas de todas clases y tamaños, confetti de varios colores, esprits, flores, frutas, caretos siglo XX y metálicas, lanza-confetti última novedad, forma bouquet y abanicos, etc., etc.

NO CONFUNDIRSE.—JUAN BRAVO, 36  
FRENTE A LAS SIRENAS

HUERTA DEL PARRAL

EN LA ALAMEDA

En la calle del Sol, núm. 12, principal, hasta el día 22 inclusive se admiten proposiciones por escrito para el arrendamiento del terreno labrado de la expresada huerta.

¡¡ OJO !!

Carnaval de 1901

INTERESA Á TODOS

En el acreditado comedor de la FONDA DEL SIGLO, encontrará el público en general durante las noches de los próximos carnavales gran surtido y variación de cenas á precios sumamente económicos.

Todos saben que la cocina de este acreditado establecimiento está á cargo de un acreditado cocinero y la mejor garantía para el público es sin duda alguna el crédito de que goza esta casa por el esmerado trato y sin igual economía en los precios.

7 PLAZA MAYOR, 7  
SEGOVIA

Consultorio Médico.

PLAZA DEL CORPUS, 10, PRAL. IZQDA.  
—SEGOVIA—

Horas de consulta: á las once de la mañana.

Para las enfermedades secretas, á las cuatro de la tarde.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS,  
Plaza de Guevara, núm. 2.

# ANUNCIOS

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

Hace grandes rebajas de precios desde la fecha á últimos de Febrero.

## Emulsión Nadal

(ES LA MEJOR Y MAS AGRADEBLE). Con 80 por 100 aceite hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos. La recomienda Colegio Médico de Barcelona; analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid. Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes: indispensable á las embarazadas y niños, aumenta la secreción de la leche y el vigor. Crema fluida blanquísima é inalterable.—De venta en las farmacias.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansaneo ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central 25 MONTERA,

## JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

## LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen, número 6.—SEGOVIA

— No cabe adulteración —

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo á gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias. También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital. Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas. Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

## EL SEGOVIANO

COLEGIO DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO 4, JUEGO DE PELOTA, 4 (BAJADA DEL SALÓN)

DIRECTORES RIESCO—PALENCIA

Unico colegio incorporado en la Capital, el que tiene mayor número de alumnos de segunda enseñanza en la provincia.

PROFESORADO CON QUE CUENTA

Un Doctor en Filosofía y Letras. Otro graduado en Ciencias Físico-Matemáticas.

Un Licenciado en Filosofía y Letras.

Dos ídem en Derecho.

Un Archivero para Lenguas.

Un Presbítero.

Un capitán de Infantería.

Un Profesor de Esgrima y Gimnasia.

Uno ídem de Dibujo, (premiado).

Un Maestro de primera enseñanza, superior.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos de ambas enseñanzas.

Se facilitan reglamentos.

## Venta de vacas

Se vende una piara de veinte vacas holandesas de pura raza.

En la administración de este periódico darán razón.

## Ama de cría

Se ofrece una de buena presencia, soltera, con leche fresca.

Dirigirse á Simón Castillo Sanz, de Naya, de la Asunción.

## VENTA

de la casa llamada Fabrica de la Moneda, con tres huertas que tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, número 10, segundo.

## LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Conde Sepúlveda 1 SEGOVIA

## ALMACENES DE MADERAS Y CARBONES MINERALES

Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas, cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos.

Venta por vagones á precios de mina.

Maderas, tabla machiembreda para entarimado, tablonés, rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales á los de la Compañía de Maderas.



## MILAGROSOS CONFITES Costanzi

O INYECCION ANTI-VERNÉREOS —Y ROOB ANTISIFILITICO—

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor nada más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de Venéreo y Sífilis, aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales (estrechez), que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas sondas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la «purgación» reciente, y en 5 ó 6 días la «crónica» ó gota militar. Inmejorable para las «úlceras y flujo blanco» de las mujeres «arenillas y catarros» de la vejiga, «escozores uretrales, cálculos, retenciones de la orina» y demás infecciones génico urinarias, y especialmente la «sífilis», aunque sea hereditaria. Para la curación de la «sífilis», el Roob ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todo los antisifilíticos hasta hora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni substancia «Mercurial» alguna. Por el contrario, la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales substancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades muy fáciles de curar. A los inerédulos les admite el pago una vez curados, previo el trato especial exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi: pesetas 4. Precio de los confites anti-venéreos para quienes no quieran usar inyecciones ptas. 5. Roob antisifilítico, ptas. 4. Para provincias, añadir ptas. 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias. En Segovia, en la Farmacia y Droguería de D. Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47.

## Anuncio

Fermín Bausa, dueño de la acreditada Confitería, Plaza Mayor 15, y sucursal San Francisco 4: pone en conocimiento de su numerosa clientela y público en general, que el Miércoles de Ceniza y todos los viernes de cuaresma, encontrarán las ricas empanadas de Pescados preparadas con la salsa á la Finisterr, especialidad del repostero de la casa, las que tan buena aceptación cuvieron el año anterior, y con el fin de servir los encargos con puntualidad, suplica se hagan éstos hasta las diez de la noche del día anterior. En dicha casa encontrarán las ricas empanadas de ternera, pasteles de todas clases, yemas y dulces, y cuanto pertenezca al ramo de Confitería y Pastelería. Gran surtido en vinos finos y licores de las mejores marcas. Nota: Las empanadas estarán calientes de once á dos.

## GRAN RELOJERIA y taller de composturas

DE ACISLO DIAZ EL SEGOVIANO

## PIÑA FIEL

Relojes de torre, de pared, de cuadro, ojos de buey, de pesas, de péndola real y alemana.

Reguladores, cajas para reloj y despertadores de todas clases.

Relojes de bolsillo de las mejores fábricas de Suiza; en todas las clases y precios.

## COMPOSTURAS GARANTIZADAS

En este acreditado establecimiento no se venden relojes malos, que sólo sirven para desprestigiar de este penoso arte.

También ofrezco á mi numerosa clientela un bonito y variado surtido en relojes de 24 horas.

## JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Venta de muebles

En el Real Sitio de San Ildefonso, calle de la Calandria y casa llamada Cenvento, se venden los efectos siguientes, propios para casino ó teatro.

Trecientas doce butacas, madera nogal y asiento de regilla, unidas en filas de á seis y algunas de tres.

Cuatro arañas doradas, con adornos de cristal, muy elegantes, con veinte luces cada una.

Una mesa de billar, con las tres bolas y taquera completa.

Algunas mesas de tresillo.

Un piano.

La persona que quiera interesarse en la compra de dichos efectos puede pasar y entenderse con D. Francisco Ricardo Vivas, en dicho Sitio y casa.

San Ildefonso 11 de Febrero de 1901.